

# 祝第59回片品村成人式



PHOTO

第59回 片品村成人式

## CONTENTS

行政視察報告・条例制定・改正	2
質疑・補正予算	3
一般質問	4~7
交歓会	8

# 片品村 議会だより

平成19年2月26日発行

第111号

## 【行政視察報告】

◎こんな勉強に行つてきました

### ◆ 総務文教常任委員会

\*期日 平成19年11月1日

\*場所 北海道夕張郡栗山町  
＊目的 議会改革とその内容

#### ・概要

(1) 議会ファイブ中継システム  
の導入

#### ・観察結果

(2) 中長期財政問題等調査検討委員会の設置

(3) 監視型議会からの脱皮

(4) 財政調査費の導入

(5) 議会報告会の実施

(6) 議会基本条例の設置

(7) (2) (3) (4) (5) (6) (7)

一問一答方式の導入

栗山町議会が口指す「住民が参画できる開かれた議会づくり」を参考に、より一層の魅力ある議会となるべく研鑽に励んでいかなければと考えます。



北海道栗山町で説明を受ける

### ◆ 民生観光常任委員会

\*期日 平成18年11月1日

\*場所 北海道夕張郡栗山町  
＊目的 福祉の取組みとりやまプレス

#### ・概要

「くりやまプレス」の創刊により高齢者や障がい者の明るくがんばっている実像が広く町民に理解され感動と励ましを与えた。

#### ・観察結果

他の良いところは学び、片品村に合った福祉施策を独自に考え、新しいことにチャレンジする事の大切さを学ばされました。



くりやまプレス

### ・視察結果

片品村も先進地の施策を参考に今後の販路拡大や後継者の確保育成等の問題解決に反映されればと考えます。



北海道留寿都村の風景

## 陳情審査結果一覧表

12月定例会において審議しました陳情は、下記のとおり決定しました。

受理年月日	件名及び要件	陳情者	付託委員会	審査結果
平成18年11月8日	高校再編整備計画に伴う沼田高校、沼田女子高校の存続について陳情	群馬県立沼田高等学校同窓会長 林 武夫 他1名	総務文教	継続審査
平成18年11月8日	全額国庫負担の「最低保障年金制度」創設を政府に求める陳情書	全日本年金者組合群馬県本部 執行委員長 関口昭三 他1名	総務文教	採択
平成18年11月16日	行き詰まったWTOに代わる、食糧主権にもとづく貿易ルールと農業・食糧政策の確立を求める陳情	利根沼田農民連 代表者 野口 意志雄	産業建設	継続審査
平成18年11月16日	地域農林水産業活性化を図るために「地産地消自治体宣言」を求める陳情	利根沼田農民連 代表者 野口 意志雄	産業建設	継続審査
平成18年11月16日	「品目横断的経営安定対策」と米価下落対策にかかる陳情書	利根沼田農民連 代表者 野口 意志雄	産業建設	継続審査

### 【条例制定・改正】

#### ● 議会委員会条例の一部改正

議会議員定数条例の改正により、議員の定数が減少しました。これに伴い常任委員会の数と名称及び委員定数や所管内容を改正するものです。

また、議会運営委員会の設置条項を追加しました。

#### ● 戸倉地区公園の設置及び管理条例の制定

戸倉集落の対岸に完成した、駐車場を中心とした施設を対象とした公園です。

#### ● 上下水道事業運営協議会条例の制定

今まで、下水道事業の運営協議会がなかつたので、簡易水道と併せて運営協議会を設置するものです。

#### ● 福祉医療費支給条例の一部改正

子育て支援策のひとつとして医療費の無料化を小学校卒業までとするもので、議会民生観光常任委員会からの提言に、村が呼応し、平成19年度の予算編成にまにあうよう改正するものであります。

#### ● 簡易水道設置条例の一部改正

上下水道事業運営協議会設置により、不必要となつた部分を整理したものであります。

整備について及び利根沼田地区の災害状況と気象についての講演でした。



### 議会議員の研修会

75歳以上の方の医療費総額を10とした場合、保険料

#### ◆一般会計と特別会計の補正予算

#### ◇ 一般会計補正予算

歳入歳出それぞれ2,315万1千円を追加し、総額35億2,988万8千円となりました。

歳入では、地方交付税、村債等を増額し、国庫支出金及び県支出金を減額する方のです。

歳出の増額の主なものは、民生費の福祉医療費、衛生費、教育費等で、減額は農林水産業費の工事請負費です。

◆ 国民健康保險特別合計補正多質

7億2,029万3千円(2,552万4千円の増額)

◇ 老人保健特別会計補正予算

老人保健特別会計補正予算  
6億6,458万3千円(377万2千円の増額)

◆ 分護保險特別合計補正予算

3億600万9千円(277万円の減額)

## ◇下水道事業特別会計補正予算

下水道事業特別会計補正予算  
2億4,174万2千円(165万円の増額)

を上げ、特に高齢者はその被害をまともに受け、老後の生活設計が立たず生活できないと怒りの声を発しています。

● 群馬県後期高齢者医療圏域連合の設立

下水道使用料の徴収方法が毎月となつてゐるもの、水道料金と併せて2ヶ月ずつ徴収するようになります。

高齢者の医療確保に関する法律の規定により、群馬県内のすべての市町村と後期高齢者医療に関する事務を共同処理するため、関係市町村が協議のうえ規約を定め群馬県後期高齢者医療圏域連合を設立するものです。

議員派遣をして、次の研修を受講しました。

・研修期日 平成18年10月17日

● 下水道使用料の徴収方法  
が毎月となつてゐるもの、  
水道料金と併せて2ヶ月す  
つ徴収するようになります。  
群馬県後期高齢者医療広  
域連合の設立

讲師 夕日のミュージアム  
名鑑館長 若松 進  
時局展望

こんな質疑がありまして

又は保険税として1割を受益者の方に負担していただけ、国保や社会保険から4割、残る5割を公費で(国が4、県が1、市町村が1の負担割合)負担することになります。

**質問** (星野育雄議員) 現行の制度と、どこが変わりますか。

最低保障年金制度創設を  
求める意見書を可決して、  
内閣総理大臣に送付しました。  
概要是次のとおりです

### 〔意見書を提出〕

現行の制度と、どこがち  
りりますか。

## 【臨時会を開催】

(11月24日)

○村道路線の認定  
戸倉ダム建設中止による  
管理移管の2路線と、まち  
づくり交付金事業による1  
路線を村道に認定しました。

### ○意見書を提出

道路特定財源の一般財源  
化反対に関する意見書を可  
決して、内閣総理大臣等に  
送付しました。概要は次の  
とおりです。

道路は国民生活の向上、  
活力ある国土の形成、災害  
時の緊急輸送、救急輸送な  
ど不可欠であります。道路  
特定財源は受益者負担の原  
則の目的税であり、全額を  
道路関係事業費に充当する  
よう強く要望します。

### 【指定管理者の指定】

指定管理者制度の適用によ  
り、尾瀬木工センターの管理  
を片品山岳ガイド協会にお願  
いし、期間を平成19年1月  
1日から平成21年3月31日  
までとする指定管理者の指定  
を可決しました。

### 【新助役選任】

平成16年4月以降欠員の  
助役に、総務課長であつた  
萩原重夫氏が選任され同意  
されました。豊かな経験と見識を生か  
し、村発展のための活躍を期  
するものである。

## 【人権擁護委員推薦】

## 一般質問

平成19年3月31日任期満  
了に伴い星野幸市氏の後任  
として、大竹長久氏が推薦  
され答申することに決定し  
ました。

## 一般質問



### ★借入金の早期返済

質問 (萩原一志議員)

年利2・56%を基準に、  
高い利息の借入金を早期返  
済できれば、年間585万  
円の支出削減ができます。  
各自治体一緒にになって財務  
省と折衝するべきと思いま  
す。

答弁 (村長)

総務省は補償なしで、繰  
り上げ償還を認める方向で  
総務省と調整に入ったとの  
ことです。県とも協議をし、  
経費が安くなるよう努めて  
いきたいと考えます。



### ★村職員の不祥事に係 る罰則条例

質問 (星長命議員)

最近、地方自治体におい  
て、大変な不祥事が各地域  
で起っています。福島県が  
入札をしたダムの建設工事  
をめぐり知事が取締容疑で  
逮捕。また、和歌山県発注  
の下水道工事の入札で受注  
調整に関与したとして知事  
が競争入札妨害容疑の共犯  
で逮捕。宮崎県でも橋梁設  
計業務をめぐり知事や幹部  
職員の逮捕などが新聞で報  
道されております。

また、群馬県太田市では  
職員が公共事業入札で取締  
による逮捕や、福岡市の職  
員が飲酒運転で追突した乗  
用車が博多湾に転落して家  
族の3児が水死する痛まし  
い事故など起きました。両  
市とも職員を懲戒免職にし  
ています。片品村では、こ  
うした場合の罰則規程や懲  
戒の手続きなどの条例は現  
在のところありません。た  
だし、職員の交通事故につ  
いては、片品村職員の交通  
事故等に対する処分基準を  
平成14年に設けておりま  
す。この内容は、職員の交  
通事故による服務義務違  
反の責任を確認し、将来を  
戒めるため処分を定めたも

では入札談合事件などもな  
いし、また職員による事件  
事故もないと聞いておりま  
す。最近の一例として利根  
郡信用金庫に当時補償した  
問題で、村の預金が利根郡  
信用金庫により一方的に相  
殺された事件が起きており  
ます。これを当時の管理職  
が、議会と村民に報告せず  
水面下で行っていたことは  
周知のとおりです。

今後このような事件は起  
きないと想定した場合の罰  
則規程はあるのか、なけれ  
ば条例など作成するのかお  
伺いします。また、管理職  
だけにあらず職員の事件事  
故も同じです。これらの処  
分規程があるのか、ある場  
合にはどのような処分内容  
があるのかお伺いをします。

質問 (村長)

最近は、地方自治体におい  
て職員の逮捕や不祥事によ  
つて免職処分などが行われ  
ています。片品村では、こ  
うした場合の罰則規程や懲  
戒の手続きなどの条例は現  
在のところありません。た  
だし、職員の交通事故につ  
いては、片品村職員の交通  
事故等に対する処分基準を  
平成14年に設けておりま  
す。この内容は、職員の交  
通事故による服務義務違  
反の責任を確認し、将来を  
戒めるため処分を定めたも

のであります。処分の範囲  
は、免職・停職・減給・戒  
告の処分となつていまして、  
道路交通法違反や交通事故  
の内容によって処分基準を  
定めています。

また、交通事故とは別に  
片品村職員の懲戒処分の指  
針を平成14年に設けていま  
す。これは、職員の日頃の  
勤務態度や非違行為後の対  
応等も含め、総合的に考慮  
して判断するものとしてい  
ます。一般服務関係では、  
欠勤や休暇の虚偽申請事  
実をねつ造した虚偽報告な  
どあつた場合であります。

公金官物取扱関係では、横  
領、苟盜、詐欺、強盜、殺  
人などあります。処分の内  
容はその行為内容により  
先程の交通事故と同様で  
あります。

## 意見 (星長命議員)

これからも千明村政と職  
員も不祥事または事故を起  
こさないで、透明性の高い  
ガラス張りの村政を行つて  
いただけるものと確信をい  
たしております。

村政が末代まで不祥事と  
事故のないよう起こさない  
ように、続けてしっかりと  
取り組んでくださることを  
心からお願いを申し上げます。

## 一般質問



### ★尾瀬高校の存続と活 性化

質問 (星野司議員)

群馬県は財政的側面から、  
県立高校の統廃合を進めて  
おります。平成15年度に第  
1次計画が発表され、県内  
でもいくつかの高校の統廃  
合が決まりました。さらに  
平成19年には第2次統廃合  
計画が発表されるといつてお  
ります。

群馬県教育委員会の基本  
的な考え方は、1学年4ク  
ラス以上が日安とされてい  
て、尾瀬高校は一学年12



中高一貫教育やハートフルホームが実施されている尾瀬高校

クラスであり統廃合校の候補であることは言うまでもありません。片品村として尾瀬高校存続と活性化に向けての考え方を聞かせていただきたい。

**答弁 村長**

高度成長期には想像できなかつた市町村合併も現実のものとなり、利根村は沼田市利根町となりました。こうした中につつても尾瀬高校の存在意義は、いささかもゆるぎなく確固たるものがあります。

群馬県では平成14年2月に高校教育改革基本方針を策定し、向こう10年間の高校教育の充実と高校の再編整備について定めました。この中で、中高一貫教育を尾瀬高校2校で実施するとして、平成15年度から連携型中高一貫教育が始まりました。平成8年度から設置された自然環境科と併せて、尾瀬高校の大きな

期待をよせるとともに、その動向を注目深く見守っています。また、少子化で生徒数が減少する中で、尾瀬高校への入学者を多くするこにつきまして、関係者の英知を集めて努力してまいります。

**質問 星野 司議員**

今年度の入学試験から、全県下1区となり利根沼田地域から県央の高校を受験する生徒が多くなると思われます。このような状況になりますと尾瀬高校への入学者にも影響があるのではないかでしょうか。

現状では中学生の補助金も全額出していますが、小学生に対しても4km以上あるいは中学生に対しても6km以上の県の基準もあります。高校生まで補助ができるか質問をいたしましたので、今後、可能かどうか検討したいと思います。

今年度の入学試験から、全県下1区となり利根沼田地域から県央の高校を受験する生徒が多くなると思われます。このように、生徒たちが多くいると聞いております。

残念なことに片品村では昔のイメージが強く、尾瀬高校の良いところや頑張っている姿が認識されていないと感じております。教育委員会でも、中高一貫教育を通して尾瀬高校に対する認識を新たに持つてもらいたいしておりますが、そのために、先ほど門前高校の例を挙げましたが、片品村と沼田市との協議の中でバス代の補助金を含めた問題を積極的に議論していくべきだと思います。また、小学校との交流を通して小さい頃から尾瀬高校に親しみを持つてもらう取り組みも合わせてお願いしたいと思いますが、いかがでしょうか。

今後は、高校の運営主体は県ですから越権になつてはいけませんが、中学校を卒業した子弟がお世話になるところです。非常に注意深くあることは興味深く見ていくところであります。今後とも御理解と御助言を賜りまして、地元の子弟がより良い学習環境の中に進めていくよう、また保護者の方々も安心できるようになるよう努力していきたいと思つております。

この一環で尾瀬高校の生徒は昨年度NASA米国の航空宇宙局で週一回来ており、教育現場でも歓迎されています。

片品村でも、これら一連の尾瀬高校の教育に大きな期待をよせるとともに、その動向を注目深く見守っています。また、少子化で生徒数が減少する中で、尾瀬高校への入学者を多くするこにつきまして、関係者の英知を集めて努力してまいります。

川県門前高校では門前高校への町外からの入学者に対し、町が通学補助として50%出しています。村として入学しやすい環境を整える必要があると思いますが、お考えを開かせください。

高校も沼田地域の高校に負けないだけの教育が確立されたと思つております。全国的にはテレビや新聞などに何回となく取り上げられ、特色ある学校として知られるようになりました。沼田地域にある中学校では沼田高校、沼田女子高校に入学しても学力的に中間以上に入らないのであれば、きめ細かい指導をしてくれる尾瀬高校に入学したいと思っている生徒たちが多くいる

と聞いております。さらに、生徒指導でも同じであります。今年度、教育委員会では、一校長、課題、教頭一課題と名称をしまして、研究を続けていたしておりますが、その中で、生徒指導あるいは家庭学習などについては小中高の連携をいかにするか、研究をしていただいているところです。

ところどころでございます。校長会等でもそういう発表を逐次してもらつておりますが、いい方向で進んでいるものと思つております。

また、尾瀬高校のすばらしいことの一つには、尾瀬

政策といたしましては、片中、利根中の入学比率を上げるとともに沼田地域から入学比率を上げることだと思います。沼田地域から尾瀬高校への入学希望者は増えていると聞いています。

**答弁 村長**

尾瀬高校は片品村と利根町との両方の問題であります。沼田市とも協議をして、沼田市とも協議をしていることを申し上げております。

**質問 星野 司議員**

中高一貫教育ですが、尾瀬高校から片中へ英語と数学と理科で、週一回来ております。そして片中の教員が尾瀬高校に参りまして、国語と英語の授業をしており、これは進学して不安な子供たちがいるかと思いますが、懐かしい中学校の先生の顔を見てほつとします。そしてまた、勉学を続けるということについて効果的だと思っております。また、単元学習において、音楽であるとか社会、技術でも高校の先生に来ていただき、交流を図っています。

さらに、生徒指導でも同じであります。今年度、教育委員会では、一校長、課題、教頭一課題と名称をしまして、研究を続けていたしておりますが、その中で、生徒指導あるいは家庭学習などについては小中高の連携をいかにするか、研究をしていただいているところです。

ところどころでございます。校長会等でもそういう発表を逐次してもらつておりますが、いい方向で進んでいるものと思つております。

また、尾瀬高校のすばらしいことの一つには、尾瀬

は増えていると聞いています。

**質問 教育長**

地域の人たちが尾瀬高校は良い学校だと思っていますところでございますが、これを一層発展するということを申上げておきます。

地域の人たちが尾瀬高校は良い学校だと思っていますところでございますが、これを一層発展するということを申上げておきます。

科学的な芽を伸ばすという特別な委嘱を受けております。これは單年度の契約であります。尾瀬高校は3年も続けて受けています。

**質問** (星野 司議員)

今後、少子化の流れを止めることは非常に難しいことだと思います。平成23年度に利根中、片中合併させて80名しか中学生がないという現状、この状況が年々少子化に向かっています。例えば大学の学科を誘致するとか、いろいろな考え方があると思います。

何かお考えがありましたらお伺いしたいと思います。

**答弁** (教育長)

安倍総理が再チャレンジの時代であり、そのことを推進していくことで、お達しになつたときに大変うれしく思いました。文部科学省が、やり直しのきく社会を作ろうではないかと言つております。特に一部先取の気風を持つた官僚はそのことを言つておりました。もう一度地元の高校に行つて何か学びたい、学びの楽しさを味わいたいという人いるのではありませんかと推測します。そのためには、大学との連携などが尾瀬高校でしたいた



厳しい状況の中で、尾瀬高校存続に向けて努力は、常に片品村がリーダーシップをとつていただきたいと考えております。今後とも私も同調してそういう社会を作りたいとその部分でやつきましたつもりです。

そんなことを考えますと今の団塊の世代で、十分な教育を受けられなかつた部分もあります。もう一度地元の高校に行つて何か学びたい、学びの楽しさを味わいたいという人いるのではありませんかと推測します。そのためには、大学との連携などが尾瀬高校でしたいた

**意見** (星野 司議員)

だければ、これもまた興味深いシステムができるのではないかと思ひます。尾瀬という大変貴重な資源も持っておりますから、尾瀬大人学科とか夢のある学科もできるのではないかと思つております。子供が少なくなることは、これは尾瀬地域だけのことではなく全国的なことになります。ということは、県の自治体が教育というものをどうとらえるか、あるいは国が教育というものをどうとらえるかという大きな枠組みの中のことだらうと思つております。先程申し上げました子弟がより充実した環境で学べるように、側面的に努力して行きたいと思つております。

本会議の様子



**一般質問**

**答弁** (村長)

日本の人口は、平成17年をピークに減少傾向にあります。人口の減少について

ます。

は国立社会保障・人口問題研究所において、平成14年1月の国勢調査をふまえた日本の将来推計人口を公表しています。推計期間は平成12年(2000年)から平成42年(2030年)までの5年ごとの30年間であります。その推計では3分の1以上の自治体が人口規模5千人未満になると推測しています。群馬県の人口推測も2015年には推測時98%、2030年には90%と推測しています。



**質問** (星野育雄議員)

★自然と人間が共生したむらづくり

◆村長に自然と人間が共生したむらづくりについて、3点質問をいたします

一、過疎化現象をどう思いますか

かつては1軒に2世代3世代暮らしていました。今

は成長した子供たちの多くが都会に生きる道を見つけて、村を出て行きます。残った親たちが死ぬとその家は空き家になり、やがて朽ち果ててなくなります。

先日、今後10年間で北海道夕張市のように再建整備団体になる危険性のある限界市町村が数 dozen 増くくなる限界集落が数百あるというテレビ報道が流れました。家の人も減り続け、農地は荒廃して山林原野化が進み、後継ぎのいない家が増えていく現象を村長はどう思いますか。

日本の人口は、平成17年をピークに減少傾向にあります。人口の減少について

ます。は国立社会保障・人口問題研究所において、平成14年1月の国勢調査をふまえた日本の将来推計人口を公表しています。推計期間は平成12年(2000年)から平成42年(2030年)までの5年ごとの30年間であります。その推計では3分の1以上の自治体が人口規模5千人未満になると推測しています。群馬県の人口推測も2015年には推測時98%、2030年には90%と推測しています。

当然のことながら片品村も率は違いますが減少予測がされています。群馬県の人口推測も2015年には推測時98%、2030年には90%と推測しています。

ことは女性の晩婚化や出生率などさまざまな要因があると思います。人口が減少することはある程度やむ得ないことがあります。人口が減少が、それをどこまで歯止めができるかが大きな課題であると考えています。そのためにも今後努力を続けていきたいと思います。また、夕張市の問題は別の要因がありますので、片品村ではしっかりと財政運営を行つていただきたいと思います。

夕張市の問題は別の要因がありますので、片品村ではしっかりと財政運営を行つていただきたいと思います。また、夕張市の問題は別の要因がありますので、片品村ではしっかりと財政運営を行つていただきたいと思います。



## 交歓会が1月31日から2月2日まで、行われました



片品小学校 かたしな高原スキー場にて  
明神小学校の児童、あっという間に、上達しました。



北小学校 ホワイトワールド尾瀬岩鞍スキー場山頂にて



南小学校 武尊牧場スキー場にて  
息をあわせての餅つき



武尊根小学校 学校前にて

◆ 次の議会は3月8日から16日の予定です。

なお一般質問は16日になります。

みなさんの傍聴をお待ちしています。

発 行 片品村議会  
発行責任者 星野完治  
編集委員 ○角田弘一郎  
○星野育一郎  
○星野藤正  
○星野藤原正  
○星野幸日  
○星野吉平  
印 刷 所 筧原印刷有限公司

議論なんに等業 とた他がスにの 願つ質困産ス体止力いるルして  
作しががはをでましり町 タな手議つたなつ業半驗にサ年け二 よか腰  
してら、な十、だてし村広イりで会てめげたと トツなギはれ一 うら冬  
てい、いつ分村 いての報ルま行だいにレ問も場アリの珍どニかどと  
いた多ろて理民試る 議研をすうよるもン題い閣一、穴し、ヨ。れい  
けだくいい解の行と少会修踏。よりと、デにえ連が東釣い今のはう  
れけのろなし皆錯こした会慶当うのこ一コなる事で北り。年影球ど言葉  
ばる村ないて様誤ろづよにし初に編ろ刻ンつ当業きのが権度響温過ぎが  
と議民ごかもにしでり参てはな果でもデて村がな方氷名ほど化いれ  
思いたよ。改を加いそつをす早シいに、いでが潤どと化いれ  
思いたよ。善參したれて議。いコまと冬らは張で雪かだるの出  
思いたよ。議会の皆様をれるのら シ考たのま丸員 降ンすつのし地らはがいとの出  
思いたよ。を愛きせでれ作 よりで2自 雪を。て基い吹す。少わかでし  
政弘記 うし、すの年身 を保良、幹、雪中ワなれ工でし

編集後記

片品村議会

〒378-0415 群馬県利根郡片品村鎌田3967-3  
TEL 0278-58-2119 FAX 0278-58-3796